
Jesús Lozano (Efe),Madrid

El presidente de la Conferencia de

Rectores (CRUE), Segundo Píriz,

es partidario denegociar unpacto

universitarioseparadamentedeuno

sobre educación infantil, prima-

ria y secundaria, pues se podría

avanzarmás rápidamente, sinmez-

clar cuestiones, y sería “más

fácil” llegar al acuerdo. En una

entrevista con Efe, Píriz repasa

asuntos como la internacionali-

zación y la financiación univer-

sitarias.

La internacionalización sigue

siendo algo pendiente en los

campus españoles. ¿Cómo con-

seguirmásestudiantesextranjeros?

Tendremos una reunión con el

Ministerio de Exteriores para

hablarlo yde los visadosquenece-

sitan.

¿Para facilitar la llegada?

Queremos trabajar para elimi-

nar barreras y facilitar la entrada,

hacerlamás ágil. Es unaparadoja,

somos el país que más erasmus

recibe, pero tenemos bastante

carencia de los que estudian los

cuatros años completos de grado.

En posgrado estamos en niveles

equiparables a nuestro entorno.

¿Cuál es el problema, son gra-

dos caros?

Creo que no es el precio. No sé

si es porque los grados aquí

duran un cursomás que en otros

lugares... Este año seha celebrado

la primera feria universitaria

española en Ciudad de México,

vamos a ir abriendo camino.

Sobre laduraciónde losgrados,

¿hayacuerdoconelMinisteriode

Educación?

Lodoypor cerrado; elMinisterio

vaa sacarunanormaque,primero,

instará a las universidades y

luego, por medio de un real

decreto, las obligará. Los grados

anteriores al Espacio Europeo de

EducaciónSuperiory todos losque

lleven la palabra “ingeniería” se

quedarán en cuatro cursos. Y

con el resto, que cadauniversidad

decidaentre 180créditos (tresaños)

y 240 créditos (cuatro años). Creo

que es satisfactorio.

¿Cómo resolver la disparidad

autonómicadeprecios dematrí-

cula?

No tienemucho sentidoque, en

el mismo país, se llegue a pagar

hasta tres vecesmáspor elmismo

grado. Quien fija la horquilla de

los precios públicos es el Minis-

terio, que dice el mínimo y

máximo que se puede cobrar. Lo

que se hizo en la etapa delminis-

tro anterior (José IgnacioWert) fue

aumentar ese rango y algunas

comunidades se fueron a la parte

alta. Se hizo para aliviar la carga

financierade lascomunidades,para

quediesenmenos fondosa lasuni-

versidades. Si ahora estrecha-

mos lahorquilla, estas tendránque

volver a poner el dinero (para las

universidades) que se quitó en su

momento.

¿Esmomentodehablarclarode

la financiación universitaria?

Siempre es buenmomento. Se

trata de poder planificar econó-

micamente y tener un período de

tres o cuatro años de unos ingre-

sos mínimos garantizados. Es

muy razonable una financiación

básica que permita a una univer-

sidad abrir las puertas todos los

días. Y luego, una financiaciónpor

objetivos, quemeparecemuysen-

sata. En función de que se cum-

plan ono, que se pueda conseguir

más o menos financiación.

¿Ymásfinanciaciónprivadapara

la universidad pública?

Absolutamente imprescindi-

ble. En losúltimosaños, enel capí-

tulo de investigación, los fondos

públicos han caído el 21%. Pero la

financiación privada ha caído el

47%. Debemos trabajar para que

las empresas se acerquen más a

la Universidad.

Alguien puede interpretarlo

como una privatización.

Nomerefieroauna financiación

privada para que, a través de ella,

sepaguenelmantenimiento, la luz,

los sueldos, sino que los conoci-

mientos que hay en la Universi-

daddebensalir cadavezmáshacia

las empresas.

¿Cree que laUniversidaddebe

formarpartedelpactoeducativo?

Lodebe decidir elMinisterio, si

quiere incluirla o buscar un pacto

universitario independiente. Los

grupos parlamentarios deberían

negociar con el Gobierno y con-

tar con laayudade los rectorespara

unas leyes que no tengamos que

cambiar cada cuatro años.

Méndez de Vigo es partidario,

aunquehadichoque la decisión

es de la subcomisión parlamen-

taria que negociará el pacto.

Es muy sensato que haya un

pacto sobre la educación no uni-

versitaria. Pero si sacamos de ese

pacto a la Universidad, creo que

podríamos avanzarmás rápido. Es

mi sensación. No mezclaríamos

unas cuestiones con otras, sería-

mos más operativos, podríamos

alcanzarantesel acuerdo, seríamás

fácil, seríamos más eficientes.

“El pacto universitario debe ir
separado del educativo”

●●●SEGUNDOPÍRIZ
PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA DE RECTORES (CRUE)

“No podemos decirle qué

hacer en su universidad”

●●●Sobre las acusaciones de
plagio contra el rector de la
Universidad Rey Juan Carlos,
Fernando Suárez, el presidente
de la CRUE entiende que su po-
sición no puede ir más allá de lo
que ha ido y agradece que se
haya apartado de sus funciones
dentro de la CRUE. “Dio un pa-
so al lado y dejó el comité per-
manente de la CRUE. Nosotros
no somos quiénes para decirle
qué tiene que hacer en su uni-
versidad. Ha tomado una deci-
sión que yo respeto: adelantar
las elecciones y no presentarse.
No tengomás que opinar. Estas
cuestiones no son beneficiosas
para ninguna universidad, no
son agradables para nadie”.
Suárez dejó en diciembre su
puesto como vocal en el comité
permanente de la CRUE des-
pués de haber sido acusado de
supuestos plagios.

Píriz aboga por ajustar los precios dematrícula entre comunidades autónomas ./ED

Los fondos
públicos para
investigación han
caído el 21% en
los últimos años”

Los conocimientos
que hay en la
universidad deben
salir cada vez más
hacia las empresas”

SALUD

El 70%del

coste del asma

se debe a su

mal control

Efe,Madrid

El 70%del costeglobaldel asma

corresponde a un mal control

y seguimiento inadecuado de

lospacientes, segúnaseguróayer

la Sociedad Española de Neu-

mología y Cirugía Torácica

(Separ).

Según sus cálculos, los tres

millones de adultos y elmedio

millón de niños que padecen

esta enfermedad enEspañano

están siendo debidamente

controlados.

En España, el asma afecta a

un 5% de adultos y a entre el

ocho y 12% de niños y adoles-

centes. Y el promediodel coste

anual del paciente asmático es

de1.950euros,cifraqueasciende

a 1.872 millones de euros si se

tiene en cuenta al conjunto de

la población afectada.

La enfermedad
afecta en España
al 5% de adultos y
al 12% de niños y
adolescentes

El neumólogo ymiembro de

la Separ, Joan Serra, advierte,

además, enunanotadeprensa,

de que “existen ciertos aspec-

tos de los estilos de vida de la

población, comoel tabaquismo

o residir en áreas con alta

contaminación, que están inci-

diendoenel continuoaumento

de casos”.

El asma,unaenfermedadcró-

nica que afecta a las vías

aéreas, se ha convertido en un

problema sanitario de primer

orden debido a su prevalencia

y a las cifras de morbilidad y

mortalidad registradas, han

señalado los expertos.

Y solamente en los países

desarrollados, entre un uno y

undospor cientodel gasto sani-

tario total se destina a la finan-

ciación del asma.

Serra explica que el trata-

miento adecuado e indivi-

dualizadopreviene tantoelagra-

vamiento de la enfermedad

como los costes.

Porello, insisteenqueesposi-

ble frenarelaumentode laenfer-

medad a través de la medica-

ción preventiva o de la edu-

cación de los pacientes así

como con la reducción del

tabaquismo, la contamina-

ción, la obesidad y el seden-

tarismo.
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